

Gedenkfeier

79 Jahre Wenzelnberg

EINLADUNG



Gedenkfeier am Mahnmal Wenzelnberg

Am 13. April 1945, an einem der letzten Kriegstage, wurden am Wenzelnberg in Langenfeld 71 Häftlinge von den Nationalsozialisten ermordet.

Zum 79. Jahrestag findet in Erinnerung an die Opfer dieses Verbrechens am

Sonntag, 14. April 2024, 11:00 Uhr

eine Gedenkfeier am Mahnmal Wenzelnberg statt.

Dazu lade ich Sie im Namen der Städte Langenfeld, Leverkusen, Leichlingen, Wuppertal, Solingen und Remscheid herzlich ein.



Burkhard Mast-Weisz
Oberbürgermeister der Stadt Remscheid

So erreichen Sie die Gedenkstätte:

Adresse: Kapeller Weg, 40764 Langenfeld

Autobahn 3, Ausfahrt Solingen, in Richtung Solingen auf der Straße Hardt/Elberfelder Straße, rechts in den Kapeller Weg, Parkmöglichkeit am Friedhof

Aus Solingen kommend über Bonner Straße, Landwehr und Elberfelder Straße, links in den Kapeller Weg

Programm

Musikalische Einleitung
Schülerband „X-Ray“
des Röntgen-Gymnasiums Remscheid

Begrüßung und Rede
Oberbürgermeister Burkhard Mast-Weisz

Gedanken zum Gedenken
Wortbeitrag von Schülerinnen und Schülern
des Emma-Herwegh-Gymnasiums Remscheid

Musikalisches Zwischenspiel
Schülerband „X-Ray“
des Röntgen-Gymnasiums Remscheid

Redebeitrag
Gisela Blomberg,
Mitglied im Geschäftsführenden Landesausschuss
der VVN-BdA NRW

Ehrung der Opfer
Kranzniederlegung

Schlusswort
Oberbürgermeister Burkhard Mast-Weisz

Musikalischer Ausklang
mit dem Lied „Die Moorsoldaten“
Schülerband „X-Ray“
des Röntgen-Gymnasiums Remscheid

Das Lied der Moorsoldaten

Musik: Rudi Goguel

Text: Johann Esser, Wolfgang Langhoff

*Wohin auch das Auge blicket,
Moor und Heide nur ringsum.
Vogelsang uns nicht erquicket,
Eichen stehen kahl und krumm.
Wir sind die Moorsoldaten
und ziehen mit dem Spaten ins Moor!*

*Auf und nieder gehen die Posten,
keiner, keiner kann hindurch.
Flucht wird nur das Leben kosten,
vierfach ist umzäunt die Burg.
Wir sind die Moorsoldaten
und ziehen mit dem Spaten ins Moor!*

*Doch für uns gibt es kein Klagen,
ewig kann's nicht Winter sein.
Einmal werden froh wir sagen:
Heimat, du bist wieder mein.
Dann ziehn die Moorsoldaten
nicht mehr mit dem Spaten ins Moor!*

Das Moorsoldatenlied, Börgermoorlied oder kurz Moorlied wurde 1933 von Häftlingen des Konzentrationslagers Börgermoor bei Papenburg im Emsland geschaffen. In diesem Lager wurden vorwiegend politische Gegner des Nazi-Regimes gefangen gehalten. Mit einfachen Werkzeugen wie dem Spaten mussten diese dort das Moor kultivieren.
(Auszug aus Wikipedia)
